



## La crisis migratoria, visible también en la Ciudad de México

Los albergues para migrantes en la capital mexicana se encuentran al triple de su capacidad, y se esfuerzan por atender a todas las personas que lo necesitan que cada día son más

*Mariana Gómez del Campo / Colaboradora / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial*

Durante los últimos años el gobierno mexicano ha sido el mayor obstáculo para los migrantes que quieren llegar a Estados Unidos. Mucho se habla de la situación de las personas migrantes que se encuentran en las fronteras norte y sur de México, del trato que reciben, de las constantes violaciones a sus derechos humanos por parte del Instituto Nacional de Migración (INM) y del infierno que viven al llegar y permanecer en nuestro país.

De hecho, después de un año del incendio en la estación migratoria de Ciudad Juárez donde murieron por negligencia de las autoridades migratorias 40 personas que se encontraban detenidas y 27 más resultaron lesionadas, quedan pendientes de indemnizar a los deudos de por lo menos 11 víctimas y lo que es aún más grave, el titular del INM sigue desempeñando sus funciones sin que se le haya fincado ningún tipo de responsabilidad ni de sanción por este crimen de Estado. ¡Impunidad total! Es evidente que el oficialismo es insensible ante el sufrimiento y la necesidad de las personas.

La situación de los migrantes sudamericanos en la Ciudad de México es un asunto importante también. Según la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México durante 2023, el número de migrantes en la capital del país creció 100%. De enero a octubre de 2023, 28 mil 608 personas migrantes solicitaron refugio en la Ciudad.

No es un secreto para nadie que la crisis migratoria por la que está atravesando México es grave. Si bien es cierto el gobierno federal constantemente ha demostrado su incapacidad y nula habilidad para controlar el problema que el inquilino de Palacio claramente provocó con sus falsas promesas sin sustento de una vida mejor y empleo para los migrantes, también lo es que en la Ciudad de México morena no ha llevado a cabo ninguna acción al respecto.

Los albergues para migrantes en la capital mexicana se encuentran al triple de su capacidad, y se esfuerzan por atender a todas las personas que lo necesitan que cada día son más. La situación es muy preocupante, los refugios requieren de la ayuda del gobierno local que los ha dejado solos.

En consecuencia, los migrantes que buscan refugio y mejores condiciones de vida han establecido campamentos en las calles de la capital del país, lo que obviamente ha generado tensión con la comunidad local. La burocracia migratoria los mantiene atrapados mientras corren todo tipo de peligros, volviéndose presa fácil de estafadores, cárteles de la droga y extorsionadores. En esta situación las personas migrantes, en particular las mujeres y niñas son fácilmente violentadas sexualmente y enganchadas como víctimas de trata. ¿En dónde están las autoridades de la capital? ¡Nadie sabe! Brillan por su ausencia. Esta situación es lamentable, morena no ha tenido la capacidad de abordar el problema de manera integral. Urge que la situación se solucione de fondo y con respeto a la dignidad de las personas.